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COMPTE-RENDU 
DU BUREAU DIRECTEUR DU 17 OCTOBRE 2023 

 FFCO - 15 passage des Mauxins - 75019 PARIS 

 
 
 

Membres présents (7) 
Jean-Philippe STEFANINI (Président), Rémi BAUDOT (arrivée à 20h50, départ à 21h), Valérie BERGER-CAPBERN 
(Trésorière), Dominique BRET (Secrétaire générale), Benjamin CLEMENT-AGONI (Trésorier adjoint), Nelly DEVILLE 
(début et fin de réunion), Pierrick MERINO (Secrétaire-Adjoint) 
 

Membre de droit (1) 
Marie-Violaine PALCAU (DTN) 
 
Président de séance : Jean-Philippe STEFANINI – Secrétaire de séance : Dominique BRET. 
 
Réunion tenue en visioconférence ; Début de la réunion à 20h35.  
 
1. Approbation définitive du CR du BD du 13 septembre 2023  
Le compte-rendu du Bureau directeur du 13 septembre 2023 est définitivement approuvé à l’unanimité. 
 
2. Objectif 10 000 licenciés 
Le Président indique qu’à fin septembre, le nombre de licenciés en 2023 est supérieur à celui de 2022 à même date 
(+328). En regardant l’évolution du dernier trimestre 2022, il apparaît que la barre des 10 000 licenciés pourrait être 
franchie fin 2023. 
Le Président propose de motiver les clubs afin d’atteindre cet objectif. Le Bureau directeur valide une récompense de 
100€ pour les clubs ayant la plus forte progression en nombre de licenciés, en femmes, en jeunes en pourcentage et 
en nombre de licences. Dans le cas d’égalité entre clubs, c’est celui ayant le plus de licenciés qui sera récompensé. 
Une communication en ce sens sera faite dans la prochaine LettreOClubs. 
 
3. Ressources humaines  
Pour le moment les deux nouveaux salariés donnent satisfaction dans l’accomplissement de leur mission. 
 

Un nouveau recrutement d’un chargé de développement est en cours pour la préparation physique et l’encadrement 
d’actions haut niveau du Groupe France Juniors. Il correspond à la transformation d’un contrat de prestataire en salarié 
de Paul RINGOT. Il s’agit d’un CDD de 9 mois correspondant à 60 % d’un Equivalent Temps Plein qui débuterait début 
novembre. 
 
4. Challenge National O’week-ends 
Benoît SOL, licencié de l’AS IGN, a adressé un mail à la Fédération avec un règlement de ce challenge (3 épreuves dans 
le week-end) en demandant de passer l’information dans le COmag et sur le carrousel du site. Il a également fait part 
de ce challenge à certains organisateurs de week-ends de CO ainsi qu’à certains membres de la Fédération. 
Le Bureau directeur s’interroge sur la pertinence au niveau national, avec le risque d’inciter à de longs déplacements 
pour marquer des points pour le challenge. Il apparaît que l’intérêt est plutôt local d’autant que des challenges de ce 
type existent déjà dans certaines régions. 
Le Bureau directeur prend en compte ce projet et répondra à l’intéressé de se mettre en contact avec la commission 
« Pratiques Sportives ». 
 
5. Saisie du Conseil National de l’Ethique 
Le Président informe le Bureau directeur de sa saisie du Conseil National de l’Ethique à des fins de conseil face aux 
difficultés actuelles de fonctionnement dans le département de l’Hérault. Il est suggéré également de solliciter le 
conseil juridique du CNOSF. Le Président en fera part à Jean-Paul TERS, Président du Conseil National de l’Ethique. 
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6. Suivi des actions 
Lors de la réunion de la commission Sports de Nature du CNOSF le 2 octobre dernier, le constat d’avancées lentes dans 
les conventions avec l’ONF a été partagé ainsi que des difficultés de plus en plus importantes d’accès aux espaces. Une 
sollicitation a été envoyée au Ministère des Sports pour une réunion avec les fédérations de sports nature et des 
représentants du CNOSF sans retour à ce jour. 
 

Par ailleurs, le dossier transmis à l’ONF lors de la réunion en janvier dans le cadre de l’Alliance des Loisirs et Sports de 
Nature a été perdu. Une nouvelle version a donc été adressée à M. David PEIFFER, pour tenter de faire avancer ce sujet 
très préoccupant. 
 

Le Président informe le Bureau directeur que l’association Mountain Bikers Foundation a de son côté dénoncé 
l’immobilisme de l’ONF. 
 
Lors du Salon des Maires, dans le cadre du Salon des Sports les 21, 22 et 23 novembre 2023, la Fédération tiendra, 
comme les années précédentes, un stand pour présenter le concept des Espaces Loisir Orientation. Jean-Philippe 
STEFANINI, Dominique BRET et Joël LE COZ y seront aux côtés du chargé de communication de la FFCO, Thibaut 
PROCUREUR. En plus, seront proposés des jeux d’orientation ainsi qu’un parcours dans le parc des Expositions. 
Le Président remercie la Ligue Ile-de-France pour la réalisation de la carte du parc des Expositions et la mise à 
disposition de son alternante les mardi et jeudi. 
Valérie BERGER-CAPBERN propose de distribuer les goodies de la Fédération lors de ce salon. 
 
7. Communication 
Le Président fait un point sur la prise de poste du nouveau chargé de communication. Il signale la mise en place d’une 
réunion hebdomadaire avec celui-ci et le Président de la commission « Communication ». Il se dit satisfait de la reprise 
des dossiers, des liens créés avec la Direction Technique Nationale et du regard porté sur la communication de la 
Fédération. La remise d’un plan de communication a été demandée pour le 12 novembre prochain afin de mieux 
fédérer les réseaux sociaux et intégrer la chaîne Sport en France. Dans ce cadre, une présentation d’athlètes en devenir 
dans l’émission « Les pépites de Maxou » sera proposée. 
Valérie BERGER-CAPBERN évoque l’idée de faire un article dans le journal de la MAIF autour de la Course d’Orientation 
et du Développement Durable. 
 
Le Président indique, qu’en ce qui concerne le cahier des charges pour le site, la commission « Numérique » a exclu 
l’un des 3 prestataires (coût, méthodologie présentant des risques). Il remercie Yann RICHARD d’avoir repris le dossier 
avec les deux prestataires restant en vue d’un choix lors du prochain Comité directeur. 
 
8. Points divers 

 

• Le Président ne pouvant être présent lors du week-end du CNE, suite à l’invitation reçue, la Fédération sera 
représentée par Dominique BRET pour le Championnat de France de Sprint et par Valérie BERGER-CAPBERN 
pour le Championnat de France de Nuit et le CNE.  

 

• La trésorière demande confirmation de la compensation accordée au club AOC pour avoir annulé leur course 
prévue sur le col des Hares au profit de 2 étapes d’O’France sur cette carte (3310€ correspondant au bénéfice 
prévu non réalisé) ; de l’aide attribuée aux organisateurs dans le cadre d’opérations Sport Planète (1000€ pour 
CFC, raid O’Bivwak et O’France). 
Le BD confirme ses prises en charge financières. 
 

• Le Bureau directeur valide, suite aux réponses différenciées des fournisseurs pour les bons des lots, de répartir 
40 % de ceux-ci au plus offrant et 30 % à chacun des deux autres.  
 

• Dans le cadre de la valorisation du bénévolat, des règles, construites à partir d’équivalence de fonctions, seront 
proposées pour vote au Comité directeur puis en Assemblée Générale. 

 

• Valérie BERGER-CAPBERN demande à ce que le Challenge National des Ecoles de CO soit une compétition du 
groupe C1. La commission « Pratiques Sportives » examinera cette demande pour un vote lors du prochain 
Comité directeur. 
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• La candidature pour une Nationale Sud-Ouest, en étude lors du Comité directeur précédent, sera présentée 
lors du prochain Comité directeur. Une expertise des terrains sera demandée en avance de phase. 

 

• La Ligue Ile-de-France a recruté une jeune en Master 1, Ombéline LAGIE, en alternance dans le domaine 
marketing, évènementiel, communication. Elle a sollicité la FFCO pour voir s’il serait possible qu’elle soit 
accueillie dans les locaux de la Fédération. Le Président a donné son accord. La Ligue, en contrepartie, met à 
disposition de la Fédération cette personne un à deux jours par mois en fonction des besoins. 
Le Bureau directeur valide, Dominique BRET ne prenant pas part au vote. 

 

• La problématique d’un O’France en 2025 sera abordée lors du prochain Comité directeur en parallèle de la 
réflexion sur le recrutement d’un chargé de développement. 

 

• Marie-Violaine PALCAU souligne les très bons résultats de fin de saison tant en CO pédestre, avec la 5ème place 
aux Championnats d’Europe sur le Relais Mixte, qu’en CO à VTT avec la médaille d’argent aux mondiaux en 
relais Femmes. 
Elle signale l’émergence de juniors de très bon niveau en coupes du monde seniors tant en pédestre qu’en 
VTT, avec une mention spéciale à Guilhem VEROVE et Armel BERTHAUD pour leurs podiums en Junior. 

 
 
 
Fin de la réunion à 22h10. 
 
 
 

Le Président      La Secrétaire générale 
Jean-Philippe STEFANINI    Dominique BRET 


